



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der „International Amateur Radio Union“

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 38 vom 28. September 2014

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV Wiesbach – Q18.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen nun mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Termine

Offizielle Erst-Aktivierung der Burg Kerpen in Illingen

Kurzbericht zum Distrikt-Service-Tag 2014 der Distrikte Rheinland-Pfalz und Saar

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Folgende Glückwünsche sind bei der Redaktion eingegangen:

- Der OV Südsaar – Q11 gratuliert Dunja – DO7VBD recht herzlich zum Geburtstag und wünscht alles Gute für das neue Lebensjahr.

Der Sprecher und die Redaktion schließen sich den Glückwünschen an.

Termine:

03. Oktober – Abgrillen beim Ortsverband Völklingen – Q05

Der OV Völklingen – Q05 lädt zum "Abgrillen 2014 " ein.

Das Fest findet am Freitag den 3. Oktober, (Tag der Deutschen Einheit) bei jedem Wetter, auf unserem Clubgelände statt.

Ab 12:00 Uhr geht's los.

Für Speisen und Getränke ist bestens gesorgt.

Wir freuen uns auf euren Besuch. Anreisenden sei der Hinweis auf die örtlich vorhandene Umleitung wegen Baumaßnahmen im Bereich der Zufahrtsstraßen gegeben, der einfach zu folgen ist um zum Clubgelände zu kommen.

Auf gutes Gelingen,

vy 73

Jupp – DL8FF

11. Oktober – amerikanische Amateurfunk-Lizenzprüfung bei F6KQV

Die ARRL, der REF67 und der Radioclub F6KQV kündigen einen Termin zur amerikanischen Amateurfunk-Lizenzprüfung an.

Es wird möglich sein sowohl die „Technician“, die „General“, als auch die „Extra Class“ zu erarbeiten oder eine schon vorhandene US-Lizenz aufzustocken.

Diese US-Amerikanische Amateurfunklizenz, die von der FCC (Federal Communications Commission) herausgegeben wird, berechtigt ein amerikanisches Rufzeichen zu führen und die damit verbundenen Privilegien zu nutzen:

- Betrieb einer Feststation in alle Ländern, die eine gegenseitiges Abkommen mit den USA unterschrieben haben (Mehr Teilnehmerländer als das CEPT-Abkommen)
- Mit der Extra Class sind alle Vorteile der Klasse 1 verbunden, um uneingeschränkt in einige Länder zu funken.

Diese Prüfung ist offen für alle, unabhängig von der Staatsangehörigkeit.

Sie findet am 11. Oktober 2014 ab 9:30 statt, beim

Radio-Club Strasbourg, F6KQV

118, Chemin du Grossroëthig

67200 Strasbourg Montagne verte

Voranmeldungen sind aufgrund der beschränkten Teilnehmerzahl erwünscht.

Ihr Ansprechpartner für Anmeldung und alle Fragen ist [F1TZV.67\[at\]gmail.com](mailto:F1TZV.67[at]gmail.com)

Weitere Informationen finden sich im Internet unter:

<http://www.ref67.fr/index.php/licence-fcc/licence-fcc-deutsch>

9. November – „SAARLORLUX-Amateurfunktag“ mit Vorführungen, Flohmarkt und Vorträgen

Tische können noch kostenlos bei Heinz Nauerz – DK4XC - EMail: dk4xc[at]t-online.de bestellt werden. Der Veranstaltungsort ist die "Alte Näherei" in 66287 Quierschied, Holzerstraße 126 b.

Weitere Info erteilt Heinz Nauerz – DK4XC, Tel.: 06897-62439 oder über die vorgenannte EMail-Adresse.

Offizielle Erst-Aktivierung der Burg Kerpen in Illingen

Am Sonntag dem 21. September wurde die Burg Kerpen mit der COTA-Nummer SARØ13 zum ersten Mal offiziell aktiviert.

Karen – DL8HK war wie in der Woche zuvor auf der Liebenburg mit dem Call DAØSR/p aus Illingen QRV. Betrieb fand auf dem 40m Band in CW und SSB statt. Der Dipol war direkt im Gelände der Burgruine installiert. Dadurch wurde das Interesse mehrerer Besucher geweckt, welche auch mit Info-Material des DARC über den Zweck der Aktion und unser Hobby informiert werden konnten. Trotz Scandinavian Activity Contest in Telegraphie gelangen in knapp über zwei Stunden 73 QSOs.

Joachim, DK9VA, OVV Q11

Kurzbericht zum Distrikt-Service-Tag 2014 der Distrikte Rheinland-Pfalz und Saar



Am Samstag, dem 27. September, fand im Landesinstitut für Pädagogik und Medien (kurz: LPM) in Dudweiler der 10. gemeinsame Distrikt-Service-Tag der Distrikte Rheinland-Pfalz (K) und Saar (Q) statt, zu dem sich 53 Teilnehmer anmeldeten.

Die Veranstaltung war als kleines Jubiläum eine rundum gelungene Sache, war sie doch bestückt mit sehr interessanten Workshops.

Die Highlights stellten neben den Antennenmess-Workshops der Workshop „Let's Bounce“ (inhaltlich ging es hier um die Funkwellenausbreitung durch Reflexionen an verschiedensten Flugkörpern und physikalischen Phänomenen) sowie der Workshop zum Thema „Zur Historie des Agentenfunks im 2. Weltkrieg“ (der wiederum zu beleuchten versuchte, in wie weit auch der Amateurfunkdienst in diesem Zusammenhang eine Rolle spielte).

Für seine langjährige engagierte Arbeit erhielt Dieter Geid – DB5VZ aus der Hand des Distriktvorsitzenden Eugen Düpre – DK8VR die Distrikts-Ehrennadel verliehen. Durch seine tatkräftige Unterstützung konnte diese Veranstaltung erst ermöglicht werden.

Um ca. 15 Uhr fand die Veranstaltung ihr offizielles Ende, viele Teilnehmer nutzten die Gelegenheit jedoch, sich noch im persönlichen Gespräch zu vertiefen.

Der Erfolg der Veranstaltung ermutigte auch dieses Jahr beide Distrikte wieder dazu, die Planung des Distrikt-Service-Tages 2015 gemeinsam anzugehen, der aller Voraussicht nach am Samstag, den 26. September wieder im LPM in Dudweiler stattfinden wird.



Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV Wiesbach – Q18.

Die Redaktion hatte Kim – DG9VH

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an [saarrundspruch\[at\]darc-saar.de](mailto:saarrundspruch[at]darc-saar.de). Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar- Rundspruch Nr. 38 vom 28. September 2014.